

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

LOS BIENES DEL AHORRO Ventajas individuales y colectivas

Se han publicado estos días estadísticas del ahorro en España. La cifra global del mismo asciende a 1.590 millones de pesetas; 469 en las Cajas de Ahorro instaladas en algunos Bancos; 820 en la Caja Postal y 1.000 millones en las Cajas de Ahorro propiamente dichas unidas generalmente a los Montes de Piedad. Esta cifra de 1.590 millones no puede decirse que representa el ahorro nacional, sino el de una parte de la clase media. Los ricos no llevan sus sobrantes a las Cajas de Ahorro de los Bancos, ni a la Postal, ni al Monte.

Para venir en conocimiento del ahorro en las clases ricas, sería necesario conocer el movimiento de las Cuentas corrientes en todos los Establecimientos bancarios. Por consiguiente, la cifra de 1.590 millones en cifra al ahorro que puedan hacer los ricos, y apenas si está infinita por el que realizan los burgueses acomodados. Tal cifra la nutren especialmente, y aun exclusivamente, los sacrificios de la clase media trabajadora, pellizcando su despensa, y cesando en su guardarropas, y privándose de recreaciones más o menos honestas, esto es, en fuerza de templanza y de austeridad.

Así miradas las cosas, esa cifra representativa del ahorro se presta a reflexiones muy consoladoras. El ahorro presupone orden, moderación, costumbres sanas, vida honesta. Esas muchedumbres de familias que llevan sencillamente a la Caja Postal, a las Cajas de los Bancos, o al Monte, unas pesetas, o a veces hasta unos reales, son familias que tienen espíritu ordenado, y proceden según él, y siguen las normas de la buena economía, que consiste en gastar lo estrictamente necesario, privándose de todo lo que es superfluo. Y esas normas de buena economía se traducen en un vivir quieto y pacífico, sin ruidos y sin jaregas, tan alejados de la avaricia, de la tacañería y de la miseria, como del despilfarro, de la prodigalidad y de la gula en el término medio que exige la previsión.

Pues bien: un pueblo ahorrativo es un pueblo ordenado; y además de ordenado como tiene cierto bienestar o cierta independencia económica es más dueño de sus acciones, puede usar más desembarazadamente de su libertad política, porque pretende que la tienen quienes económicamente están ligados a otros, es absurda pretensión. De donde se infiere sobre en la misma proporción en que sobre la cifra representativa del ahorro crece el número de los ciudadanos que desean el orden y que laboran libremente y conscientemente por él, contentos con el mejor ánimo las legislaciones que son muro de contención del torrente revolucionario, que si constituye una amenaza para el Altar y para el Trono, las constituye tan grande o mayor que para ellos, para las cosas repletas de oro o de cosas que le valen no siempre bien adquiridas y algunas pésimamente administradas.

Conviene, pues, como uno de los medios de defensa del orden y de mejora de la sociedad, alentar el ahorro, recomendar la práctica de él, seguros de que al ejercitarle granjeará beneficio al individuo o a la familia, y la colectividad nacional; el beneficio actual del seguro público, de la vida ordenada, de una existencia menos influida por

el impulso y por la emotividad, que por la reflexión. El que ahorra y guarda tiene algo que perder, y según la importancia de lo que se puede perder es el imperio de la cabeza sobre el corazón, y en la misma medida con señoras las razones y esclavas las malas pasiones.

Esto por lo que se refiere al hoy, que por lo que atañe al mañana, bien claro está que una sociedad que hereda prácticas de ahorro, habrá sido educada, más exacto, ejemplarizada con todo lo que el ahorro supone y significa. Y de una sociedad que rinda culto al sacrificio y que tenga hábitos de moderación y de disciplina, surgirá fácilmente hombres de gobierno con mucha diligencia en la mano y con algo de pereza en la lengua. Los 1.590 millones ahorrados abren el pecho, no a la esperanza sino a la seguridad de que existe una muchedumbre de familias españolas interesadas grandemente interesadas en el mantenido de la paz y del orden y en que no se susciten dificultades al desenvolvimiento de las actividades nacionales que dilatan e iluminan los horizontes de la Industria, de la Agricultura y del Comercio, y permiten que se vislumbren las más venturosas perspectivas para el trabajo nacional.

M. Peñaflor.

De Sociedad

Los que viajan

Ha egresado de Madrid el Coronel Sargento Mayor de esta plaza don Miguel Guzmán y Aroca.

—A Madrid ha marchado doña Carmen Carlos Roca, Viuda de Gómez Parejo.

—De Madrid el General Auditor Excmo. señor don José Tapia.

—Marcha a Ferrol acompañado de su distinguida familia el Auditor de la Armada don Lino López Alvarez, para posesionarse de la Fiscalía de aquel Departamento, cargo para el que ha sido nombrado con motivo de su ascenso.

Notas varias

Mañana tarde a las siete tendrá lugar en el Real Club de Regatas un interesante partido de Water Polo.

—En la iglesia católica de Melilla se ha celebrado el bautizo de los recién nacidos (varón y hombre) hijos del capitán aviador don José de Páramo Godoy.

A los acófitos se les impusieron los nombres de Andrés y María del Carmen respectivamente.

Fueros padrinos el Juez de Marina, comandante de Infantería de Marina don Andrés Sánchez Ocaña y su distinguida esposa doña Albertina Díez de Spottorno.

Reciban nuestra enhorabuena. Los señores de Páramo han salido de Melilla para Alcalá de Henares a cuyo aeródromo ha sido él destinado.

Enfermos

Se encuentra enfermo en la hacienda de los señores de Menasares en La Aparecida don Osvaldo Aguirre.

Letras de luto

Esta mañana a las doce y seguida de numerosísimo acompañamiento se ha verificado el entierro de la señora doña Vicenta Tobal Yáfera.

A su familia toda enviamos desde estas columnas el testimonio de nuestro más sentido pésame.

Sobre la traida de aguas Visitando al Capitán General

Ayer mañana y conforme al acuerdo tomado por el Ayuntamiento pasamos a visitar al Capitán General la comisión nombrada para tratar con la primera Autoridad Militar del Departamento del problema de la traida de aguas.

Esta hizo presentarse a Su Excelencia la petición de que había sido encargada, en nombre del Ayuntamiento de Cartagena y con la representación de los de Murcia y demás pueblos de la provincia, así como en este interés comuna de la construcción y aprovechamiento del pantano Oatilla (Talvíll).

En dicha petición, la de que interese al Sr. Ibáñez del Ministerio de Marina, para que reuna sus esfuerzos a los de Fomento en la consecución de las obras necesarias para el abastecimiento del abastecimiento de aguas potables, ya que la opinión se ha visto clar nada con la noticia de haberse publicado una R. O. de Marina para que se intensifiquen los trabajos en la Rambla de Nogalte para el abastecimiento de la Base Naval.

Esto parece estar en pugna con el R. D. de la Presidencia respecto a la construcción del Pantano de la Ordad.

Así mismo el Alcalde dijo al Excmo. señor Capitán General que según declaración de técnicos que han estudiado el problema en Nogalte si hay agua suficiente si esta reúne condiciones por las sales cálcicas que tiene en suposición con lo cual es improcedente para el destino que pretende dárseles.

El señor Ibáñez manifestó que telegrafiaría al Excmo. Sr. Subsecretario Encargado del despacho del Ministerio de Marina, transmitiéndole los datos de este Ayuntamiento y de aquellos cuya representación ostentaban los comisionados.

DE PROCESIONES

En la Cofradía californiana hemos visto un boceto del magnífico trono del Prendimiento, titular de la cofradía.

Es una maravilla de arte y su costo es de varios miles de pesetas.

Desde luego, en los días 30 y 31 por la noche serán los concursos de «canta jondo» en un local abierto, que bien pudiera ser el campo de fútbol que se iluminará convenientemente. Vendrán cantadores de Málaga y Sevilla que con los de casa se disputarán los premios señalados.

El día 14 celebrarán una encerrona en la que habrá charlots, tañedores y tres asnos que despacharán sin billete a los astados que serán de acreditada ganadería.

Los Marrojos (también se aprietan a organizar festejos con que recaudar fondos para las procesiones.

Reunión de los señores de los otros cofrades andaluces porque sus fiestas resulten con el éxito debido.

PALENA VALLECIANA
MUELLE ALFONSO XII
Exhibición diaria de películas
Programa variado
Pedit el helado de MODA

Desde Los Alcázares

La animación en esta playa se encuentra en todo su apogeo y aún cuando este año han quedado algunas cosas desquiladas, a causa del proceder de ciertos propietarios que han aumentado desconsideradamente los alquileres, la alegría, el carácter típico de la Fiesta de la Mar se la deja humilde y laboriosa gente del campo que anualmente acude en estos días a rendir su tributo tradicional y a hacer sus compras por el día de la Virgen, después de haber recogido sus cosechas. Menos mal que hoguero no hay timb, acertada medida del Directorio que ha evitado el espanto y ruina de muchas familias campesinas.

Los novenarios

Uno a la Santísima Virgen del Perpetuo Socorro, según detallamos ya anteriormente, y otro a la Patrona, la Santísima Virgen en su Asunción, con los celebrados éste mes, con toda la solemnidad que cabe en este pueblo.

El día 15, como remate de esos cultos, se dijo una solemne misa cantada, con músicos y cantores de Murcia y Cartagena, predicada en ella el sacerdote orador sagrado don Basilio, don Julián Castillo Rodríguez, y por la tarde en la novena el Rector de esta iglesia, activo y coloso don Lázaro Gijón Martínez.

La procesión

Organizada por dicho señor cura de este pueblo salió a continuación la tradicional procesión del día de la Virgen y frente a la iglesia embarcaron el trono, cetro, que una vez llegados al Club de Regatas desembarcaron al costado de la comitiva para recorrer las principales calles del pueblo. Iba de prae el cura de la Aljorra, virtuoso y querido don Antonio Pascual.

Después de recitar muy expresivamente una sentida, patriótica y castellanorromana poesía plegaria a santa Paquita Vera, de Beatejé, dispuestas con el mayor acierto por el fervoroso y diligente maestro nacional D. Juan Manuel Sánchez, de Murcia, se puso en marcha la imagen de la Patrona llevada por los mariseros pescadores de esta playa, precedida de una banda de músicos, rodeada por militares del aeródromo y guardia civil y acompañada por profusión de cohetes y tracas, hasta su regreso a la iglesia con mucho orden y piedad.

Las regatas

Hubo sí de las huete ahora verificadas.

La del día 15, en la que venció la canoa «Elena», dirigida por el capitán Don Luis Mostalé y tripulada por jóvenes verapentinos.

Y la del día 17 en que regatearon lindas señoritas. Lucharon en la forma siguiente:

Canoa «Elena»: Srta. Carmita Jover, Amparo Castillo, María Lara, Angelita Maurandi, Aurora López y Conchita Vidal. Patrón D. Juan B. de Lara.

Canoa «Belmonte»: Srta. Orlota López, Flora Cecilia Dahlberg, Elia Jover, María Maurandi, María López e Irene Hernández. Patrón D. Severiano de Madaria.

Venció la primera, siendo todas las jóvenes muy aplaudidas.

Los próximos jueves y domingos habrá también regatas en las que tomará parte ballas chicas.

En el Club

En esta única Sociedad donde se reúnen los verapentinos se celebran los días 21 y 24 animadas verbena

que prometen estar concurrenciadas, como todos los años.

Se ha hecho la elección anual de la Directiva y ejercerá los cargos desde el próximo Septiembre:

Presidente: don Salvador Pascual
Vicepresidente: don Mariano Sánchez.

Contador: don Eloy López Ambit.
Secretario: don José Páez Ríos.

Tesorero: don Agustín Carlos Roca.
Vocales: don Francisco Luengo, don Francisco Cosme Ballaster, don Francisco Cervantes González y don Juan Martínez Ville.

Capitán: don Luis López y Ambit.
Comodoro: don José Páez Corré.

Las personas suscritas esperan mucho de esta nueva Junta.

Una tómbola

Para recaudar fondos con destino a la catequesis de los niños de este pueblo que asisten a la Doctrina Cristiana, se ha organizado una tómbola por las señoras de Kiedelán y Montalt y las señoritas de Borrás y otras, que ha tenido un éxito completo. A ella han contribuido espléndidamente los verapentinos con multitud de objetos y con su dinero, habiéndose ya cerrado por haberlo vendido todo.

Crónica negra

No todo son satisfacciones en este valle de lágrimas.

El sábado a las 21 se hallaba desahogado tranquilamente sentado en una mecedora en la puerta de su casa el licenciado labriego de P. S. Estrecho, Matariño Roca, rodeado de su familia, cuando el bochazo de un auto estrellado a una mala que arrastraba a un carro y en desboca la cerrera atropelló al pobre andaluz atedido en su mismo asiento, el cual con varias costillas rotas, el peser de los auxilios de los médicos, falleció a las cuatro del domingo, luego de recibir los santos sacramentos.

También este día un carruaje se echó sobre otro volador del que resultaron heridos tres individuos, uno con un brazo quebrado, otro con heridas en la cabeza y otro con contusiones en una mano.

Poco después un auto destruyeron una bicicleta, valiéndose iluso su dueño milagrosamente.

P. Little.

La banda de Infantería de Marina

Noticias que hemos recibido de Elche nos dan cuenta de haber obtenido allí un grandioso triunfo artístico la banda de Infantería de Marina que de modo tan notable dirige el músico mayor don Gerónimo Oliver.

En el Casino y filicitanos dió un concierto, aplicación de numerosas personas, consuetudinario en el que el notable músico mayor y profesores fueron solemnizados.

Esto que nos dicen de Elche, en confianza le orden del cuerpo de Infantería de Marina que dice así:

«Artículo 1.º.—Regrasada de Elche para donde fué contratada, la música del Regimiento, y habiendo noticia del excelente comportamiento que su personal demostró en aquella ciudad tanto en la parte artística como en la militar, dejando una vez más a brillante altura el buen nombre del cuerpo, me complazco en hacerlo público en la orden de hoy para satisfacción de los interesados.»

Felicitemos pues, efusivamente al eminente Oliver, profesores y cuerpo de Infantería de Marina por el éxito alcanzado en su actuación en las fiestas de Elche.